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7月17日，第27届世界大学生夏季运动会在俄罗斯喀山闭幕。
图为各代表团成员步入闭幕式现场。

（新华社发）
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网天下

前不久在京举行的十二届全国人大常委会
第三次会议，第二次审议了环境保护法修正案
草案。

一些常委委员和列席人员提出，“治乱用重
典”。在环境治理和环境保护方面要有硬举措，
要本着“能具体就具体、能明确就明确”的原则，
制定一部高质量的、有威慑力的、“长牙齿”的环
境保护法。

修正案草案规定仍比较原则
本次常委会会议期间，还审议了特种设备

安全法草案。廖晓军委员说，特种设备安全法
草案有101条，而环境保护法修正案草案只有
59条。

“这两部法律都很重要。”廖晓军说，相比之
下，当前的环境问题，无论是社会关注程度、问
题的严重性还是修改法律的迫切性，都远高于
特种设备安全法。同特种设备安全法相比较，
环境保护法修正案草案还比较粗、比较原则，不
能适应当前环保形势的需要，建议对草案作较
大修改和补充。

廖晓军提出，根据“能细则细”的原则，应将
当前老百姓最关心的几件大事在本法中予以明
确规定，比如水污染问题、医疗垃圾污染问题、

重金属污染问题、空气污染问题、电子垃圾污染
问题等。如果把这几个方面的问题通过修改法
律有针对性地予以规定，肯定会对经济社会良
性发展非常有利。

环境污染严重是因为“三不”
“环境保护法是制定其他环境单行法的依

据。”列席会议的全国人大代表莫小莎说，这次
修改环保法，必须体现环境保护要实行最严格
的制度原则。本法应建立以下制度：环保规划
制度、环境治理制度、防治污染制度、监测制度、
信息公开制度等。

吕祖善委员认为，修改环境保护法，要认清
现在的大背景。这个背景主要有两个方面：一
是环境质量和环境污染问题成为人民群众意见
最多、最大的问题之一。如果这部法律修改后
实施效果不理想，就无法向老百姓交代。二是
我们国家环境质量恶化问题很可能还将持续一
段时间。因为多年的高排放、高污染积累到一
定程度到了释放的时候。

“在这种背景下我们必须制定世界上最严
格的环境保护法，没有这样的认识，治不了
本。”吕祖善强调说，修改这部法律时我们必
须反思，必须总结教训。当前环境污染问题这

么严重究竟是什么原因？这些原因在法律修改
过程中能不能解决、如何解决？

吕祖善认为，当前环境之所以存在严重问
题，是因为立法、执法存在三个“不”，即不
严、不强、不透明。所谓“不严”，即法律本
身不严，执法更不严。现在大量的环境污染问
题，根本的原因是发展与环境的矛盾。地方政
府为了保经济增长速度，盲目上项目，搞投
资。GDP增速成为衡量政绩的主要指标，这个

“指挥棒”是非常灵的。所以项目投资的环境
污染问题，并不是政府主要考虑的问题。正因
为有这样的指导思想，所以往往执法并不严
格。“不强”是指执法能力、执法水平不强，
包括手段、措施、标准等。比如有的化工厂周
边气味很难闻，但环保部门说排放的气体是达
标的。之所以执法不严，是因为环境状况“不
透明”。我们敢不敢把环境质量和污染企业的
污染状况全面向社会公布？草案已规定对环境
的考核结果要向社会公布，但更重要的是应把
空气质量、水质量、重点污染企业每天的排放
状况向社会公布。对污染排放较大的项目，在
建设之前要向群众公布，听取群众意见。同
时，要把重点环境污染源排放状况全部联网并
公布。

应作较大修改而不是小修改
任茂东委员说，修正案草案经过一审后有

一定进步，但与现实情况仍有较大差距。这样
在现行环境保护法的基础上修修补补，仅增加
一些行政部门的权力，不能适应当前经济社会
发展需要，也不能解决当前环境被严重破坏的
问题。

“对这部修正案草案应作大修改，不能只是
小修改。”任茂东说，这部法律是1989年通过
的。20多年过去了，当时的立法思想过于陈
旧，在计划经济模式下建立的制度带有浓厚的
行政管理色彩，不适应当前市场经济发展的需
要。这部法律规定的环保制度，主要靠行政罚
款解决环境污染问题，实践中显得苍白无力。

任茂东建议，修改环境保护法要牢固树立
先进的立法理念，具体规定要充分体现党的十
八大提出的大力推进生态文明建设的精神，本
着先法意后法条的原则，来制定各项制度。在
草案中要突出谁污染谁付费的原则；对污染企
业与个人的处罚要重；对行政部门违法的官员
处罚要严；要建立环境保护目标责任制，进一步
增加环保部门的法律责任。

（本报综合）

本报讯 近日，市政协副主席郑友清带领由
市政协民宗外侨联谊委委员组成的专题调研组，
到万源市徐庶寺、烟霞寺等地，就宗教工作开展、
烟霞山宗教文化开发利用等情况进行调研。

调研组一行详细了解了万源市寺庙规划、资
金来源、建设进展情况等，并召开座谈会，听取了
相关情况汇报。调研组对万源市宗教工作取得的
成绩给予了充分肯定。

郑友清在调研时指出，宗教文化是我国传统
文化的重要组成部分，要为信教群众提供合法的、
良好的宗教活动场所；要加强保护，在恢复原貌的
基础上重建寺庙，注重宗教历史遗迹的保护；要组
织好挖掘，传承好宗教文化，要促进宗教与社会主
义社会相适应；要开展好活动，发挥好寺庙的固有
作用，引导宗教更好地为社会主义社会服务；要加
强管理，教育僧人爱国爱教。

（陈新策）

本报讯 7月17日下午，我市召开创建国家
卫生城市工作汇报会，省爱卫办常务副主任徐保
华出席汇报会，副市长吴应刚出席汇报会并汇报
达州创建工作。

吴应刚在汇报中指出，市委、市政府提出了
“到2014年底，力争将达州创建成为国家卫生城
市”的奋斗目标，目前达州创卫指挥系统高效运
转，积极营造浓厚的创卫工作氛围，研究制定切实
可行的创卫方案，扎实推进卫生城市创建工作，认
真落实各项创卫措施，下一步将加快城市基础设
施建设，加大创卫宣传发动力度，创新城市管理举
措，实现创卫硬件、创卫氛围、创卫机制新突破。

徐保华指出，达州创建国家卫生城市的前期
工作取得很大进展，为下一步工作奠定了很好基
础。针对目前创建工作中的薄弱环节，徐保华指
出，一是要加强对创建国家卫生城市的认识，要清
楚认识到创卫工作是一项民生工程、系统工程，既
能展示当地经济社会发展实力，又能促进经济社
会发展。二是要重点做好七个方面的工作。党
委、政府要加强领导，坚定信心，靠前指挥，解决实
际问题；要加强相关机构的建设，落实经费、人员，
做到事事有人管，事事有人做；广泛宣传发动，动
员群众理解支持，提高广大市民的健康素养；加强
基础设施建设，在新城建设同时，加快旧城改造步
伐；开展集中整治，履职尽责，抓好各项工程落实，
真正让老百姓得实惠；完善和建立长效管理机制；
加强“细胞工程”建设，带动县、乡、村等各级创卫
工作全面展开。三是省爱卫办和省卫生厅一定全
力以赴，做好协调和指导工作，确保达州创建国家
卫生城市一鼓作气，一举成功。

徐保华要求，达州各级各部门要对照国家卫
生城市创建要求加强梳理，查漏补缺，完善各项整
治方案，进一步加强督查，加大投入，使硬件建设
掀起新高潮，软件准备循序渐进，全力确保创建国
家卫生城市取得新的成就。

（本报记者 胡杨）

本报讯 近日，市政府第62号令发布了《达
州市生鲜乳质量安全监督管理办法》。该《办法》
进一步明确了生鲜乳质量安全责任者和监督管理
责任者，加强了奶畜的疫病防控工作，增添了对奶
源基地发展的支持保护措施，增强了生鲜乳质量
安全监测措施，提高了生鲜乳收购质量准入门槛，
加大了生鲜乳质量安全事故处罚力度。

该《办法》对违法添加三聚氰胺等非食用物
质、黄曲霉毒素M1等残留物质超标、滥用食品添
加剂、使用违禁药品等加重了处罚，最高处罚货值
金额30倍，最低处罚1000元以上，构成犯罪的，
依法追究刑事责任。

《办法》的颁布实施，对我市逐步完善生鲜乳
质量安全监督管理体系，加强生鲜乳质量安全监
管，提高生鲜乳质量安全水平，具有非常重要的意
义。 （徐倚天 王善荣）

我市召开创建国家卫生城市工作汇报会

全力确保创建国家卫生城市取得新成就

市政协委员到万源调研宗教工作

我市对鲜乳质量安全违法挥重拳
最高处罚货值金额30倍
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建议制定世界上最严格环境保护法

巴勒斯坦权威人士17日说，美国国务卿克
里当天在约旦首都安曼向巴勒斯坦总统阿巴
斯提交了一份重启巴以和谈的计划。

这位不愿透露姓名的巴权威人士当天向
新华社记者透露了上述消息。他说，该计划将
从政治、安全、经济三方面着力，以重启巴以和
谈。

为解决有关边界、安全方面的分歧，美方
要求巴以双方在尊重1967年战前边界基础上
进行谈判，同时要求以色列停止秘密扩建犹太
人定居点。美方还敦促以色列释放更多在押
巴勒斯坦人。

该权威人士说，巴勒斯坦领导层倾向于接
受克里的上述建议，巴勒斯坦解放组织执行委
员会18日将听取阿巴斯就克里计划进行的介
绍。

克里16日抵达安曼对约旦进行访问，这是
他自今年2月1日就任国务卿以来第六次访问
中东地区，旨在重启陷入僵局的巴以和平谈
判。

联合国分管人道主义事务的副秘书长瓦
莱丽�阿莫斯17日在日内瓦说，联合国今年全
球人道主义行动共需129亿美元，其中三分之
一将用于应对叙利亚危机。

阿莫斯在当天举行的新闻发布会上说，今
年全球人道主义行动资金用于援助24个国家
和地区陷入人道主义危机的约7300万人口。
截至本月8日，联合国已筹集51亿美元，约占
今年所需资金总额的四成。

阿莫斯说，联合国在叙利亚的人道主义行
动目前包括两部分：人道主义援助响应方案和
难民地区响应方案。今年支撑联合国在叙利
亚开展人道主义行动的资金为44亿美元，但目
前资金到位比例不足四成。

叙利亚人道主义援助响应方案主要针对
叙利亚境内受战乱影响的680万叙利亚民众；
叙利亚难民地区响应方案主要针对前往邻国
避难的叙利亚难民及受叙难民潮影响的邻国
民众，受援人数预计为530万人。

与中国新疆接壤的蒙古国巴彦乌列盖省
发生口蹄疫，该省省长17日发布命令，宣布全
省进入高度戒备状态。

近来，巴彦乌勒盖省萨格赛县的牲畜出现
不明原因的传染病，经抽取血样送到国家兽医
化验中心化验后确定为A型口蹄疫。

据报道，蒙古国有关部门已紧急调拨一批
疫苗运到疫区，并筹备更多疫苗运往疫区及周
边地区，预防疫情进一步扩散。疫区有约8万
多头牲畜，现已扑杀900多头并作无害处理。

蒙古国几乎每年都发生口蹄疫，疫情严重
影响畜牧业的发展和畜产品出口，给畜牧业带
来巨大损失。 （均据新华社）

美国国务卿克里
提出重启巴以和谈计划

联合国今年人道主义
行动资金三成用于叙利亚

蒙古国与中国新疆
接壤一省份发生口蹄疫

中国市场的蛋糕很诱人

《环球时报》记者17日从艾美仕市场调
研咨询(上海)有限公司了解到，中国目前在
医药市场全球排名中居第三位，第一第二位
分别为美国和日本，该公司预计，在未来5年
内，中国有望超过日本，成为全球第二大医药
市场。据统计，目前在华外资药企有313家，
外资药品制造商386家。

美国《国际先驱论坛报》17日称，如今在
中国，跨国制药公司雇的医药销售代表人数
比在美国的还多。数家跨国药企，包括默克
和葛兰素史克，都在中国投入巨大的医疗科

学投资，包括建立研发中心。根据麦肯锡咨
询公司的报告，到2020年，中国总的卫生保
健开支将从2011年的3570亿美元上升到1
万亿美元。对那些跨国药企来说，这无疑是
一个巨大的“蛋糕”。

西方市场低速增长
艾美仕的数据显示，中国医药市场2012

年的规模约为8000亿元人民币，同比增长
19.6%。而美国市场是成熟市场，2012年至
2016年复合增长率约为1%-4%，中国则将
继续维持两位数增长。

《国际先驱论坛报》称，中国市场对医药
品越来越大的需求，对西方制药企业来说正
是时候。因为面临美国专利期已满，欧洲又
严控药品价格，一些西方药企在欧美的销量
出现滑坡。《华尔街日报》认为，相比较而言，
西方市场已经饱和。在一些跨国药企看来，
中国是全球增长最快的药品市场之一。

专家建议中外药企平等竞争
有外媒质疑过去十年是跨国药企在中国

的淘金期，但可能已走到尽头。《金融时报》

称，中国第一部反垄断法出台还不到五年，但
就像许多学步的孩童那样，这部法律，从中国
监管机构对奶粉市场的调查，到对医药行业
的调查，已经有力地让市场感受到它的存在。

对于葛兰素史克事件，一名华尔街投行
的资深分析师认为，这家外资巨头的境遇在
中国其实是“较为普遍的行业潜规则”，但单
调查这一家未必能“治标又治本”，这需要政
府从行业的上中下游的利益分配关系上统筹
考虑。

中国医药企业管理协会副会长郭云沛
17日对《环球时报》表示，说过去十年是跨国
药企在中国的“淘金期”是因为跨国药企在中
国确实享受了价格优惠。这使得这些药品可
以更高的价格来定价，这样他们在医院采购
的过程中就有了更大的利润空间，促使了一
些商业行贿行为的发生。相反，中国国内药
企并不享受这种待遇，所以造成国内与国外
药企在同类药品竞争时，并不处于同一起跑
线。中国有关部门正在考虑做一些政策调
整，改变这种对跨国药企的价格保护政策，进
一步完善医药行业竞争机制，取消跨国药企
在中国享受的“超国民待遇”。 （综合）

中国医药市场遭跨国药企抢攻

第27届世界大学生夏季运动会闭幕

中国警方对英国药企葛兰素史克
部分在华高管立案侦查，也让外界开
始关注跨国药企在中国市场的高速发
展。以两位数增长的中国医药市场，
牢牢吸引着这些跨国药企，它们为此
甚至不惜以身试法。

近日，正在建设中
的上海中心大厦已进入结构

封顶前的冲刺阶段，预计将于8月
初实现主体结构封顶，2015年全面建
成并启用。

上海中心大厦位于上海浦东陆家
嘴金融贸易区内，设计总高度达到632
米，为国内在建第一高楼。图为建成
后的上海中心大厦（图中最高建
筑）将刷新陆家嘴的天际线。

（新华社发）

米
中国第一高楼将封顶

7月17日，泰国一列火车在北部旅游
城市清迈附近脱轨并侧翻，大约30名乘客
受伤。中国驻清迈总领馆说，目前已接到1
名中国游客受伤的报告。图为在泰国帕府
登猜县，救援人员与乘客聚集在火车脱轨现
场。 （新华社发）

泰国一列火车脱轨

本报讯 市国资经营公司紧紧围绕全市经
济社会发展目标，以服务企业发展为己任，充分
发挥融资平台功能，创新融资方式，畅通融资渠
道，重沟通、重争取、重对接，积极服务中小微实
体经济发展，千方百计为中小微企业做好服务工
作。今年上半年，分7批次共为我市符合申贷条
件的24户中小企业在省开行打捆融资10350万
元；分5批次为58户个体工商户及小微企业在省
开行申请贷款6507万元，已超额完成全年1.5亿
元融资目标任务。

据悉，该公司将进一步加强与省开行的沟通
洽谈，加强与我市“民营担保集合体”的密切合
作，力争降低贷款保证金收取比例，降低企业融
资成本；加强中小企业项目储备工作，培育持续
稳定的客户资源；加大向个体工商户贷款的宣传
力度，扩大融资规模，力争全年新增贷款突破２
亿元。

（刘春英 刘昌建 本报记者 邱霞）

市国资经营公司
为中小微企业融资1.68亿元


